
Compte-rendu Assemblée Générale du samedi 27 août 2022 au BarlàBas à Barcillonnette . 

 

Présents : DAVID Francine, VANEL Laure, CRUZ Béatrice, MORGERE Nelly, MOURIER Cathy, 

DELLE-VEDOVE Roxane, BALLANGE Lucienne, PHISEL Régine, BLAISE Joëlle. 

Excusés : ARCE-MENSO Lionel, OURY Véronique,  DENERIER Jean-Michel, VAN DER 

EECKEN Cat (dite Cat de Barci), DELABRE Marhuska et Grégoire. 

 

 

Ordre du Jour :  

-  Point info : groupe biodiversité  et fête de la science 

- Point climat – où en est-on ?    >> Restitution à programmer 

- Point jardin 

- FRJ  Propositions   - en lien avec climat – biodiv- jardins OU AUTRES 

  >> - Fresque du climat 

      -   Festival Alimenterre ( 15 octobre- 30 nov)  La plateforme | ALIMENTERRE 

      - Jardins en butte – jardins 2022-2023 

  +  «  L’art au temps des pandémies » + d'autres pistes... 

- Paysage- bien vieillir- bien vivre. Quel projet concret mettre en œuvre ?  >> Réunion à 

programmer 

- Point commUNICATION  ( site...) 

- Points bar :  

   > animations  

   > adhésions + du renouveau chez les gaga… : Réunions à programmer 

 

La réunion commence à 9h30. Joëlle a proposé d’en assurer le compte-rendu. 

La réunion commence par un tour de table et Roxane qui avait demandé à intervenir en début de 

séance présente les projets et le calendrier des activités menées par le groupe Bio-Diversité. 
Elle rappelle que la Fête de la Science qui aura lieu le 8 octobre est une  manifestation nationale 

qui a lieu chaque année sur les territoires pour valoriser la démarche scientifique et permettre au 

grand public de s’y intéresser en s’appuyant sur des actions  de terrain concrètes. Le thème de cette 

année « Info/Intox autour du changement climatique » fait écho aux dérèglements climatiques que 

nous connaissons et vise à sensibiliser le public aux fausses informations (Fake news) scientifiques 

véhiculées par différents types de média s’agissant du climat, des pandémies ou de la vaccination ou 

tout autre sujet ; 

En étudiant la géologie, la flore et la faune on aborde inévitablement les questions relatives à 

l’évolution du climat à travers le temps et les espaces, thème retenu cette année par le groupe Bio-

Diversité et sujet aux Fake News. 

 

Le programme actuellement prévu est le suivant : 
 

9h : Accueil du public - Café, (viennoiseries ?) 

9h30 : départ balade +  ateliers en extérieurs dans les marnes* (jauge 50 personnes au fil de l’eau) 

https://www.alimenterre.org/la-plateforme


De 9h30 à 12 h : accueil et redirection du public vers les ateliers, coin lecture/jeux au Bar  

12h-14h : Retour au bar repas tiré du sac  

14h-17h Atelier avec les artistes de La Feuille **(Jauge 30 personnes) 

17h - 20h : Bar + (commande de pizzas ??) + discussions 

20h -21h : Conférence Apocalypse Now assurée par Jacques GENTY  et échanges avec le public 

22h : fermeture, rangement et ménage 

 

*Atelier sur les marnes du Déoule se déroulera à l’endroit où la route prend naissance pour se 

rendre au Laus. 

Cet endroit est propriété de Hugues et Patricia et ils ont donné leur accord pour cette journée. 

 

** Les artistes de l’association La Feuille animeront des ateliers. Ils seront présents sur notre 

commune dans les quelques jours qui précèdent. Ils seront hébergés gracieusement par des habitants 

qui se sont portés volontaire pour les accueillir. 

 

Le groupe Bio-Diversité demande que le BarlàBas soit ouvert toute la journée. 
Pour la tenue du BarlàBas au cours de cette journée, des volontaires sont recherchés pour assurer 

des plages de deux heures. Des volontaires se sont manifestés au cours de la réunion du groupe Bio-

Diversité chez Brigitte et Yvon. On compte sur eux. Dans l’attente des noms des bénévoles, Joëlle 

BLAISE veut bien assurer la journée avec un relai de volontaires par tranche de deux heures...Elle 

veut bien s’occuper des différentes commandes (viennoiseries et pizzas ) si cette demande est 

retenue par les Gagas. J’ai revu Roxane sur ce dernier point et elle prend contact avec les Gagas 

pour faire le point avec elles. 

 

Quatre  points sont encore en réflexion :  
- une sélection bibliographique + jeux pour les temps "posés" au bar (en lien avec la bibliothèque de 

Barci ?) On est à la recherche de jeux, de livres, de BD dont le thème serait Les Temps 

Géologiques. 

 

- une expo photo des images du site nature perchée. Site : https://www.natureperchée.org/ 

(sur un mobile saisir : https://www.xn--natureperche-leb.org/ ) où des habitants de la commune de 

Barcillonnette ont posté des photographies réalisées par eux-mêmes sur le territoire de la commune. 

Il faut dégager un budget pour réaliser les tirages. 

 

- L’expo anthropocène - ancienne décharge. Cette exposition ne pourra se tenir à cet endroit que si 

le propriétaire du terrain donne son accord. Il s’agit d’une ancienne décharge communale, propriété 

d’un habitant de Barcillonnette ou ancien habitant. Le groupe Bio-Diversité a entrepris des 

démarches qui sont demeurées infructueuses à ce jour : recherche sur le cadastre, recherches chez 

des notaires, contact avec une personne qui pouvait être le propriétaire mais n’en était pas 

certaine...On a peut-être trouvé le propriétaire mais il nous faut son accord avant de pouvoir y 

installer l’exposition. 

Il s’agit d’exposer une œuvre réalisée avec des déchets récupérés sur le site et complétée avec des 

objets détournés. 

 

Cette proposition déclenche des réactions et un riche échange s’ensuit. Mme CRUZ craint que les 
habitants du village se sentent montrés du doigt et culpabilisés. Laure craint que ce soit maladroit et 

constitue un élément de tension supplémentaire. 

Lucienne BALLANGE de Lardier , membre de la SAPN (Société alpine de protection de la nature)  

intervient et fait observer que l’action sur l’ancienne décharge peut être aussi ressentie 

comme une valorisation plutôt malvenue. 

En effet on a ainsi l’air de montrer que « la nature reprend vote ses droits »et que même si on 

https://www.natureperch�e.org/


peut faire de l’art avec de vieux objets jetés dans ce joli lieu, on semble oublier que le dépôt de 

déchets a pollué de manière durable les sols. 

 

Les membres du groupe Bio-Diversité présents (Roxane, Régine, Francine et Joëlle) expliquent que 

ce n’est pas l’intention. Qu’ici comme ailleurs ces pratiques correspondent au fonctionnement d’une 

époque et qu’il s’agit de les regarder avec bienveillance, curiosité, désir de comprendre pour 

envisager le futur et réfléchir aux enjeux qui sont parmi les sujets d’intérêt et de préoccupation du 

collectif EtSiNous et des habitants de la planète Terre. 

Joëlle propose à Mme CRUZ l’élaboration d’un document qui pourrait être installé là où se trouvera 

l’exposition pour expliquer ces pratiques et les évolutions que celles-ci ont connu y compris à la 

demande des habitants de la commune à l’époque où se pratiquaient cette gestion des déchets. 

J’ai envoyé ce jour une demande à Mme CRUZ en ce sens.  

 

- Intervention possible mais incertaine encore de Noémie, Responsable du Conservatoire de 

Botanique de Gap pour planter des graines de plantes messicoles sur le terrain d’Athmane et Josiane  

aux Combes sur le site du  Jardin Solidaire avec leur accord bien entendu. 

 

Marc André SELOSSE devait être l’invité de la Fête de la Science de 2022 avec une conférence 

à la salle de Serre Soleil de Lardier le 17 octobre 2022. Son calendrier ne lui permet pas de venir 

mais son intervention est reportée au printemps 2023. 

 

 

En ce qui concerne la Faculté Rurale et Joyeuse, les échanges montrent la transversalité de 

certaines propositions, actions ou conférences. D’où la nécessité de réfléchir à la programmation en 

amont et de réunir des intervenants qui se compléteront sur un sujet donné sans l’aborder sous le 

même angle et ainsi enrichir notre réflexion et nos pratiques. 

 

Régine indique qu ‘elle aimerait diffuser les films du Festival Alimenterre 
(https://www.alimenterre.org/le-festival-alimenterre-0) qui nous invitent à réfléchir à notre manière 

de produire et de consommer et à encourager d’autres manières de faire dans ces domaines. 

Laure propose de le faire en partenariat avec l’AMAP Le Cabanon de la Saulce.  
Ce festival se déroule du 15 octobre au 30 novembre.  

 

Régine propose d’utiliser La Fresque du Climat comme support de réflexion. Elle a un contact 

susceptible d’animer ce jeu.  

Remarque personnelle : Peut-être que l’un d’entre-vous connaît le principe et est aussi susceptible 

de l’animer. Merci de vous faire connaître) 

Autre proposition de Régine : inviter René LEAUTIER qui  pratique la culture des jardins en 

buttes. On pourrait l’inviter en septembre ou octobre 2022. 

 

Propositions à confirmer : « L’art au temps des Pandémies » de Frédérique Maillard , sculptrice. 

Conférence invitée par Joëlle et Jacques. 

 

Lumières et Poésie de l’eau. Dominique MOREAU , photographe. Inviter un hydrologue pour 

aborder la question de la gestion de l’eau à cette occasion ? 

 

Le compagnon de Dominique propose une soirée conférence sur les Indiens d’Amérique du 

Nord ou Centrale. Revoir l’intitulé précis avec lui car là, j’ai un trou de mémoire… 

 

Loli, Alain BLANCART accepteraient-ils d’exposer leurs travaux respectifs sur « les Herbes 

Folles » ou toute autre thématique? 

 



Toutes les propositions peuvent être transmises au groupe Bistro et à la  Faculté Rurale et Joyeuse. 

Adresses mail respectives :  contact.etsinous@gmail.com  

    lebarlabas05110@gmail.com 

 

 

La nécessité d’améliorer la communication est rappelée. 
Régine attend sa retraite avec impatience pour améliorer ses compétences afin de gérer le site 

d’EtSiNous. Marie lui a proposé son aide ainsi que ma belle-fille Julia. 

Pour communiquer avec les mairies, merci d’utiliser les adresses mail communales de celles-ci.  

 

Barcillonnette a adhéré à l’application « Intramuros » qui recense et diffuse les manifestations qui 

se déroulent sur nos territoires. 

Cécile Gacougnolle nous expliquera prochainement comment les associations pourront diffuser 

elles mêmes les actualités par le biais de cette application que l’on pourra installer sur nos 

téléphones. 

 

 

Groupe Bistro : Laure prépare et envoie un courrier à la mairie de Barcillonnette pour demander 

d’utiliser la place de l’Egalité située devant le bar. Cet espace est un espace communal et nécessite 

un arrêté municipal pour être autorisé à s’y installer de façon régulière ou ponctuelle. 

 

Nelly propose d’organiser une activité de gym douce gratuite et se préoccupe de savoir 

comment la mettre en œuvre. 

Les adhérents peuvent proposer des activités. Si celles-ci sont gratuites, les locaux sont mis à 

disposition gratuitement.  

 

Se pose la question de savoir si notre assurance souscrite à la MAIF couvre ce type d’activités 

( yoga, gym douce, danses folks etc). Après des échanges entre nous et en regardant les clauses 

mentionnées par la MAIF sur la quittance où il est écrit que la MAIF assure  les « activités pour 50 

personnes sans sport » , il est décidé que nous enverrons un courriel à la MAIF pour savoir ce que 

recouvre le terme « sports » chez eux.  

 

Marie LACOUX a adressé à Régine un courriel. Je copie l’extrait de son courriel ci-dessous 

pour respecter le cheminement de la réflexion de Marie . 

 

Ensuite, j'ai une proposition à faire à Et si nous pour une activité dans le local du bar. 
Il s'agit d'un cours de yoga. Est-ce que vous savez si la prof qui donnait les cours l'an 
dernier recommence cette année ? 

De mon côté, j'ai la proposition de mon  prof de Gap de venir nous faire cours à Barci. 
C'est une super chance car c'est un prof d'une grande qualité. Donc je serais ravie qu'il 
puisse louer le bar pour donner un cours de yoga hebdomadaire (louer, prêter, 
conventionner... Je ne sais pas ce qui est bien en tous cas il faudrait bien poser le cadre 
de comment on range la salle après le cours, où est le matériel pour la nettoyer etc). 
Attention, je ne veux pas remplacer l'autre prof. Si elle était partie pour continuer, je trouve 
ca super et retire ma proposition.  
Si elle arrête et uniquement dans ce cas, y a-t-il une forme possible pour que M. Van 
Daele puisse nous proposer ses cours ? J'ai cru comprendre que la question du paiement 
des séances pouvait poser souci à l'asso ? Ce prof est par ailleurs kiné donc il ne donne 
pas ses cours pour en faire un commerce, il a par contre une association qui le défraie et 
le rémunère au temps passé et demande pour cela un montant annuel ou une participation 
sous forme de forfait pour 5 cours, prix qui est fixé en fonction (également) du tarif de 
location de la salle.  

mailto:contact.etsinous@gmail.com
mailto:lebarlabas05110@gmail.com


J'ai parlé de cette proposition a quelques personnes de l'asso et hors asso à 
Barcillonnette et ai senti plutôt un enthousiasme donc je me permets de vous proposer 
ceci. Pour que lui puisse s'organiser et nous proposer des créneaux si c'était d'accord, 
pensez-vous pouvoir arriver à un oui ou un non de principe à cette réunion du 27 ? Merci 
beaucoup par avance. 
 

La proposition de Marie a suscité des réactions diverses.  

Cathy rappelle la nécessité de remettre la salle en ordre et d’en assurer le nettoyage, de prendre le 

temps d’étudier les questions pratiques et d’éditer les conventions nécessaires. 

Nelly, du coup, se demande s’il est opportun de proposer de la gym douce. La proposition devNelly 

est appréciée et validée.  

Comment s’arranger pour ne pas générer deux fois le chauffage de la salle. On suggère que les 

activités peuvent se succéder un mercredi ou jeudi en fin d’après-midi et cela préchaufferait le bar, 

en hiver, pour les soirées du vendredi. Jour et Heure seront fixées ultérieurement selon les autres 

activités. 

Nelly rencontrera M. VANDAELE mardi et ils envisageront les questions pratiques ensemble. 

 

On n’a pas de nouvelles actuellement du professeur qui assurait des cours de yoga l’an passé.  
Mais Joëlle propose d’accueillir avec ouverture d’esprit toutes les propositions et de s’assurer que 

tout peut être compatible et ne génère pas des dépenses excessives… 

Joëlle évoque aussi le questionnaire  qui circule dans la commune actuellement pour 

l’aménagement de l’espace inférieur de la Bergerie. Ces locaux pourraient aussi accueillir ce type 

d’activités. Du coup si le bar reste trop difficile d’accès, des associations pourront demander à 

utiliser ces locaux pour y développer leurs propositions d’activités en direction des habitants. 

Certes les deux structures peuvent s’avérer complémentaires et non concurrentielles mais il nous 

paraît regrettable de ne pas profiter déjà de l’existant. 

 

Laure donne lecture du projet initial de réalisation de cette salle qui n’est pas une salle 

polyvalente, en rappelle les fondements, les intentions, les moyens qui ont été obtenus pour 

pouvoir la réaliser et suggère que certaines activités peuvent aussi avoir lieu dans les autres 

salles du plateau y compris dans la salle communale de la mairie. 
Seulement voilà, tout le monde a envie de faire ces activités au bistro qui est probablement victime 

de sa belle réussite d’aménagement, d’ambiance etc. 

 

Régine explique qu’elle a eu un échange avec Nicole Magallon, maire de Barcillonnette au 

cours duquel celle-ci rappelle son souhait de voir le local accessible aux associations du 

plateau, que ce lieu soit un lieu d’ouverture pour tous les habitants. 
Laure approuve et insiste sur l’idée d’associations du plateau. 

Joëlle propose une formulation pour répondre à la demande d’une part de la mairie mais peut-être 

aussi élargir les possibles à savoir respecter les textes fondateurs et permettre une ouverture si 

nécessaire. : « Il faut que le lieu soit ouvert aux associations du plateau ainsi qu’aux habitants du 

plateau oeuvrant dans le cadre d’associations extérieures au plateau y compris en demandant à ces 

dernières un dédommagement ou une prestation au bénéfice des habitants du plateau »( Pt 

spectacle/Expo/ Débat). 

 

La question reste ouverte.  

 

Autre question relative à l’occupation du bar  et à évoquer en réunion Bistro :  
certains adhérents souhaiteraient qu’on leur confie la responsabilité et la gestion du bar certains 

soirs afin d’organiser la soirée. Est-ce- envisageable, possible et si oui quelles sont les modalités ? 

 



Dans le courriel envoyé par Marie à Régine, elle propose d’animer des assemblées générales autour 

de la thématique de l’adhésion, adhésion au bar, adhésion à EtSiNous et de se retrouver pour 

reposer les bases de ce qui nous rassemble au sein du collectif EtSiNous. 

Pour ces animations, elle souhaite s’appuyer sur les compétences de Grégoire. 
J’ai envoyé ce jour un courriel commun aux deux intéressés pour qu’ils proposent un calendrier 

compatible avec leur emploi du temps. Ces informations nous permettront de programmer les 

futures assemblées générales. 

 

 

A l’issue de ces propositions, réflexions, il semble nécessaire que les différents membres des 

groupes : Bio-Diversité, Faculté Rurale et Joyeuse,, Climat, Jardin Solidaire, Bien Vieillir   

partagent  leurs actions en 2022 et leurs projets pour 2023  à l ‘occasion de nos prochaines réunions. 

 

A la fin de la réunion force est de constater que tous les points n’ont pas pu être abordés. On a 

évoqué les points en fonction des personnes présentes. 

Prochaine réunion :  

- Mercredi 14 Septembre à 19h . Point sur le Bistro avec la particpation de Marie et Grégoire s’ils 

sont disponibles. Reste de l’OD à définir. 

- Samedi 15 Octobre à 9h30 . Réunion générale. Point sur les adhésions si Marie et Grégoire sont 

disponibles. Reste de l’OD à définir. 

 

 

Fin de la réunion à 12h15. 
 

Secrétaire de séance : Joëlle BLAISE 

 

 

 


